



INSTITUTE FOR PLANETARY SYNTHESIS
UNIVERSITY FOR PLANETARY SYNTHESIS
P.O. BOX 128 - CH 1211 GENEVA 20

Email: ipsbox at ipsgeneva.com, site: <http://www.ipsgeneva.com>
Tel./Fax +41-(0)22-733.88.76

BOLETÍN Nº 80

SEPTIEMBRE-DICIEMBRE 1997

Queridos amigos y colegas,

A lo largo de este boletín, encontraremos recurrentemente el tema de los valores. Los valores económicos parecen dominar el mundo de hoy, desde la caída de la clase totalitaria del comunismo expulsó el tema social de la agenda global. ¿Es este sin embargo el mundo que queremos para nosotros, nuestros hijos y nietos? ¿Un mundo dominado por los valores de rentabilidad en términos materiales, de productividad a toda costa, incluso a costa de seres humanos, de falta de respeto por la naturaleza y la vida humana? ¿No hay otro camino?

En los altos niveles políticos y decisorios, así como a nivel de las masas de la humanidad, se siente una gran insatisfacción hacia este modelo neoliberal que afirma traernos prosperidad y bienestar. Los pensadores serios comienzan a señalar defectos en este modelo y a buscar alternativas. Grupos de personas de horizontes diferentes se reúnen para defender sus intereses, sus derechos, sus medios de vida. La humanidad se siente amenazada por una visión mundial en la cual se supone que lo único que da significado a la existencia humana son el éxito material y el poder.

Nosotros creemos que este problema de los valores en el cual se basa la nueva cultura del mundo y la civilización merece prioridad. Para nosotros, estos valores pueden resumirse en las palabras "correctas relaciones humanas", en la política, entre las naciones, en el trabajo, en los negocios, en la familia o en la escuela. Las reglas para establecer las correctas relaciones humanas han sido enseñadas durante milenios por todas las tradiciones espirituales en todo el mundo. Esta verdadera espiritualidad constituye la base de todas las religiones mundiales. Las religiones institucionales del mundo han colocado los dogmas por encima de la verdad, estructuras y jerarquías hechas por el hombre por encima de la divinidad del espíritu humano. Nosotros tenemos ahora la tarea de reestablecer la verdadera espiritualidad en nuestras vidas y en todas nuestras actividades, en una forma práctica, verdaderamente científica, comprendiendo las leyes y principios que rigen el Universo. Estas leyes incluyen todas las virtudes y valores por los cuales se debe vivir, tales como el amor a la verdad, el sentido de justicia, la responsabilidad personal, la cooperación constructiva y el servicio desinteresado hacia el necesitado.

* * *

Nada puede confundir al viajero que ya ha divisado su casa. ¿Qué entonces puede impedir que la conciencia se dirija hacia el mundo del fuego? Nada puede prohibirle a un hombre que se fije a sí mismo la más alta tarea. Solo así puede el cuidado ser iluminado y revestido de solemnidad. Sólo de esa forma se pueden elegir los valores reales, permitiéndonos ir hacia la Jerarquía sin demora. (Mundo del Fuego I, § 523)

Todo es posible; basta solamente con cumplir con aquello que ha sido prescrito. Especialmente ahora, cuando la humanidad está asiéndose con todas sus fuerzas a cualquier soporte. No se puede pensar que la existencia de unos pocos individuos ricos sea un signo de prosperidad de la gente como un todo. Es tiempo de abandonar el error de que unos cientos de palacios conforman un estado. Es tiempo de entender y mirar las miradas del pobre; sólo así es posible formarse una opinión acerca de la situación de la gente. Ha llegado el momento de comprender donde está el valor y cual es el baluarte del desarrollo de la conciencia (AUM, § 442)

* * *

MEDITACIONES EN GRUPO

MEDITACIONES DE LA LUNA LLENA

Meditaciones de la luna llena de Virgo, Libra y Sagitario,
con el grupo de la Escuela Arcana en Ginebra
Meditación de la luna llena de Escorpio (hora exacta), con el grupo de participantes de la conferencia internacional
sobre Espiritualidad en los Negocios, Puerto Vallarta, Mexico

MEDITACION EN GRUPO CON EL PERSONAL DE LAS NACIONES UNIDAS

02.09.97	Paz desde el punto de vista esotérico
09.09.97	Los grupos de trabajo en luz y amor por la paz
16.09.97	El amor es presencia activa
23.09.97	La gran invocación, el antakarana planetario
14.10.97	Desarrollo de la personalidad imbuida de alma
21.10.97	Valores por los cuales vivir
04.11.97	Las cuatro velas: esperanza, paz, gozo y amor
18.11.97	Ayuda para los discapacitados, los pobres, los que sufren
25.11.97	La cesta de la libertad, llena de hermosas flores divinas
02.12.97	La reaparición de Cristo
09.12.97	La gota de la rosa divina: fortaleza, belleza y amor
16.12.97	En el tercer milenio con amor y paz

* * *

CONTACTOS Y ACTIVIDADES GRUPALES

Septiembre 19 de 1997 - Congreso sobre Desarrollo de la Conciencia Humana en la Ciencia, en Centro d'Ompio, Pettenasco, Italia.

Centro d'Ompio está ubicado en las montañas del norte de Italia y organiza talleres y seminarios durante todo el año, sobre temas relacionados con psicología, espiritualidad, sanación y artes. Su dirección es: Pratolungo, I-28028 Pettenasco (No), Italia, tel. +39-323-888.967, fax +39-323-888.980, e-mail: mail@ompio.it, Web page: www.ompio.it.

Este Congreso surgió de la convicción de que la meditación se ha convertido en los últimos 50 años en parte de la cultura occidental. Miles de personas fueron a Asia a aprender Vipassana y otras meditaciones. La meditación es la búsqueda interior para descubrir el espacio interior, la conciencia cósmica o la luz interna. Esta experiencia es la base de la Ética humana real y la medicina útil, en contra de nacionalismos, extremismos religiosos y otros ego-ismos de la humanidad. Esta experiencia puede ayudarnos a crear nuestra civilización planetaria en el planeta Tierra. En la cultura occidental, necesitamos una base científica para experimentar la luz interior y para expandirla por todo el mundo. El primer paso de la meditación es la comprensión de que el observador existe. El observador tiene la capacidad de observar el mundo afuera y la capacidad para la auto observación y el autoconocimiento. Al observar hacia adentro, el observador descubre la infinita fuente de luz interna de la conciencia misma. Una vez que estamos en contacto con nuestra luz interna, creamos solo aquello que soporta la vida. Hoy el ser humano está a menudo desconectado de la luz interna. Esta es la razón de los inventos destructivos de la ciencia y la tecnología.

Entre los conferencistas del Congreso se contó con Amrit Sorli, fundador del Centro d'Ompio, Pius Leutenegger, Sicólogo Reiki; Anila, terapeuta; Dr.

Dr. Carlo Moiraghi, médico, acupunturista; Dr. Detlef Cramer, químico, Rudolf Schneider, del IPS, y Hannes A. Scholl, autor y maestro espiritual. Rudolf Schneider habló acerca de la labor de los 10 grupos simientes de observadores entrenados.

Septiembre 20 de 1997 - Congreso Internacional del Movimiento Federalista Mundial, Montreux, Suiza

El Movimiento Federalista Mundial se reunió en Suiza, donde fue creado hace 50 años. El WFM es una fuerza líder entre los ciudadanos de grupos que buscan el desarrollo y promoción de la democracia internacional con base en la filosofía y principios Federalistas, que sirven de base para la Constitución de los Estados Unidos. EL WFM tiene organizaciones miembros en 20 países y miembros individuales en más de 60 países. Los conferencistas incluyeron: Sir Peter Ustinov, Presidente del WFM, actor, guionista y novelista; Baron Crespo, Presidente del Parlamento Europeo y Vladimir Petrovsky, Director General de las Naciones Unidas en Ginebra.

La dirección del Secretariado Internacional del WFM es: 777 United Nations Plaza, Nueva York, N.Y. 10017 EUA, tel. +1-212-5991320, fax +1-212-5991332.

Noviembre 21 - Reunión Nacional de la Unidad y Diversidad, Cochabamba, Bolivia

Siguiendo una propuesta hecha por Rudolf Schneider, Nilla Tadic de Ossio, líder de los grupos de estudiantes de los libros de Alice Bailey y Chamalu, fundador de una comunidad espiritual con basada en la tradición andina, organizaron en la comunidad de Chamalu, una reunión de representantes de los grupos espirituales. Cerca de 100 personas participaron, la mayoría provenientes de Cochabamba, algunos de la Paz, Santa Cruz y Tarija. Representaban los más diversos grupos meta-

estudiantes de las claves de Enoch, la Gran Fraternidad Universal, para mencionar solo los más conocidos. En la mañana, se les pidió a los participantes expresar sus opiniones sobre el tema Unidad en la Diversidad. La reunión incluyó también meditaciones, cantos sagrados de los indígenas de los Andes y danzas sagradas de Finhorn. En la tarde, los participantes se dividieron en grupos de 10 personas cada uno, para hablar acerca de los pasos requeridos para materializar la Unidad en la Diversidad en una forma práctica, promoviendo la cooperación entre los diversos grupos. Todos convinieron efectuar una reunión anualmente el 21 de Septiembre (Equinoccio de primavera en el hemisferio sur), pero cada vez en un lugar diferente y organizado por un grupo diferente; practicar una meditación diaria por la Unidad y nombraron a Nilla Tadic de Ossio como la coordinadora de todos esos esfuerzos hacia la unidad entre los movimientos espirituales en Bolivia. Otros proyectos incluyeron la publicación de un pequeño folleto con las opiniones expresadas por cada grupo durante la reunión y una lista de los pasos prácticos propuestos. También se planean reuniones de los líderes de grupo en forma periódica.

Octubre 1-6 de 1997. Segunda Conferencia Internacional sobre Estándares en Educación: Tareas y Perspectivas, Moscú, Rusia.

La Primera Conferencia Internacional sobre ese tema, que se llevó a cabo en Moscú en 1995 reunió científicos y dirigentes de 22 países, que trabajan en el campo de la educación. Ellos enfatizaron la urgencia de desarrollar estándares educativos y pidieron una mayor cooperación internacional en este campo. La Segunda Conferencia Internacional trató sobre los estándares educativos y los derechos de los niños, diferentes conceptos de estándares educativos en los distintos países y la identificación de ideas y principios comunes que pudieran formar la base de la cooperación internacional, los estándares educativos para niños discapacitados, el uso de telecomunicaciones y computadores en educación, estándares educativos y mercado laboral.

A nombre del IPS, Rudolf Schneider presentó un artículo sobre los estándares espirituales de la educación. En la misma ocasión tuvo la oportunidad de reunirse con varios miembros y colegas en Moscú y de discutir planes futuros. Podemos asumir que hasta ahora cerca de 1000 personas han oído sobre el IPS en Moscú. Nuestro patrocinio de la Conferencia Internacional "Creando una sociedad sin conflictos por medio de educación para la ciudadanía global" en Zhukovsky, en 1993 y de las siguientes conferencias, propició el ambiente preciso para traer muchos cambios constructivos a las vidas y actividades de servicio de quienes fueron atraídos. Se creó una Asociación de Educación Inter-regional, uniendo individuos e instituciones que piensan en el futuro de sus hijos, nietos, gente joven y mayor que comprenden la necesidad de desarrollar la educación en base a los valores espirituales de la Tierra. Otros colegas se han vuelto activos en política, negocios y educación.

En una reunión con 7 colegas del IPS en Moscú se decidió organizar una gira de trabajo por Rusia, para llegar a otras ciudades aparte de Moscú.

Octubre 18 y Diciembre 20 de 1997. Grupo de Estudios de los Siete Rayos, Fundación Unidad de toda Vida, Lucerna, Suiza

Este grupo de estudio sobre los siete rayos se reúne mensualmente en Lucerna, Suiza. Es dirigido por Rudolf Schneider, del IPS, Ginebra y organizado por la Fundación Unidad de toda Vida, Mettenwylstrasse 8, CH-6006 Lucerne, Suiza, tel./fax 41-41-420.05.88.

Octubre 19 de 1997. Día de puertas abiertas en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, Suiza para conmemorar la puesta en vigencia de la Carta de las Naciones Unidas

La Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra organiza todos los años un día de Puertas Abiertas en el Palais des Nations, mesas redondas, proyecciones de películas sobre las actividades de la organización, exhibiciones de arte, conciertos, eventos deportivos y centros de información de las diversas agencias de las Naciones Unidas. La mesa redonda este año trató el tema ¿Responden las Naciones Unidas a las necesidades del mundo actual?

Octubre 23-26 de 1997. Simposio Regional Europeo del Consejo Internacional sobre Seguridad Social: Valores sociales básicos en un mundo cambiante; Copenhague, Dinamarca

Este Simposio bienal fue convocado por el ICSW para arrojar luz sobre los desarrollos sociales y sus consecuencias sobre la seguridad social en Europa como un todo, concentrándose en los países de Europa Central y Oriental y especialmente en los países Bálticos.

El ICWS es una organización no gubernamental que representa a una amplia gama de organizaciones nacionales e internacionales miembros, que buscan el progreso de la seguridad, la justicia y el desarrollo social. La misión básica del ICSW es promover formas de desarrollo social y económico encaminadas a reducir la pobreza, dificultades y vulnerabilidad, especialmente entre gente en desventaja. Busca el reconocimiento y la protección de los derechos fundamentales de alimentos, cobijo, educación, salud y seguridad. Busca también fomentar la igualdad de oportunidades, libertad de autoexpresión y acceso a los servicios humanos. Su dirección de contacto es: 380 Saint-Antoine St. W., Suite 3200, Montreal, Quebec, Canada H2Y 3X7, tel. +1-514-287.3280, fax +1-514-987.1567, e-mail: icswintl@web.net, home page: <http://www.icsw.org/socdev/>.

Por su claridad de pensamiento sobre la presente necesidad de valores básicos en la sociedad, nos gustaría resaltar las presentaciones del Sr. Jacques Baudot en el seguimiento de la Cumbre Mundial por el Desarrollo Social y de la señora Maija-Riitta Ollila, quien habló acerca de los valores sociales en el futuro. Nos recordó en particular una pregunta vital sobre los valores que necesita respuesta: ¿cuál es

valeroso no es un hombre virtuoso. El negocio tiene sus valores, como utilidades, productividad y competitividad, ¿pero cuál es su propósito? Todo código de comportamiento tiene que ser examinado considerando su contribución al bienestar del individuo y de la sociedad como un todo.

También se organizaron varios talleres para dar a los participantes la oportunidad de reunirse e intercambiar ideas sobre experiencias y proyectos concretos. Rudolf Schneider quien representó al IPS en el Simposio, participó en talleres sobre integración social, valores y ética del trabajo social y modelos comparativos sociales.

Djwhal Khul nos dice que la tarea más urgente que enfrenta el nuevo grupo de servidores del mundo es la de crear un orden social justo y no solo distribuir las enseñanzas esotéricas. Sin justicia, no son posibles las correctas relaciones humanas y sin relaciones humanas correctas no hay paz. Este Simposio nos mostró que muchas personas están trabajando actualmente para crear un justo orden social y desarrollar los principios que deberían gobernar la sociedad del mundo futuro: solidaridad, cooperación, participación.

Noviembre 7-15 de 1997: Tercera Conferencia Anual Internacional sobre Espiritualidad en los negocios, Puerto Vallarta, México.

Esta conferencia internacional fue organizada por la Message Company y copatrocinado por el Grupo de Nuevos Líderes, Aveda, Ética en los Negocios, Centro Minnesota para la Responsabilidad de la Empresa y el Centro Greenleaf para el liderazgo de los Servidores. Dicha conferencia internacional fue convocada hace dos años por el Dr. Willis Harman, presidente del Instituto de Ciencias Noéticas. Durante las plenarias, se discutió todo el rango de la vida económica. Consultores de negocios como Richard Barrett, anterior coordinador de valores en el Banco Mundial y Oscar Moto-mura, fundador del Amana Key Group, un centro de desarrollo de gerencia profesional para ejecutivos de negocios en Brasil, hicieron unas valiosas contribuciones. La señora Hazel Henderson presentó dos artículos, uno sobre Construcción de un Mundo Sin Perdedores y uno sobre la Vida más allá de la Economía. Además de las plenarias hubo una amplia selección de talleres durante los 7 días de la conferencia. En total, se podía escoger entre 42 talleres, conducidos por expertos. Todos los participantes podían adquirir una visión profunda de la vida económica y reconocer aspectos prometedores para el futuro. Estos son algunos de los temas de talleres y paneles: Construcción de una organización visionaria dirigida hacia los valores; Valores corporativos en un mundo cambiante: un estándar mundial de negocios éticos; Espiritualidad y dinero: uniendo los mundos; Manejando el alma: espíritu en el trabajo; Aplicación de las leyes de la energía para el éxito corporativo; Espiritualidad en los Medios de comunicación; Espiritualidad en medicina; Llevando su alma al trabajo; El verdadero valor de la imaginación: organizativa, social e individualmente.

Las cintas de video de todas las presentaciones

Medios de comunicación y Espiritualidad en Medicina y los casetes de todos los talleres pueden ordenarse a la Message Company, 4 Camino Azul, Santa Fe, NM 87505, EUA, e-mail: message@nets.com, fax 1-505-471-2584.

La Cuarta Conferencia Anual Internacional sobre espiritualidad en los negocios se llevará a cabo del 7-14 de noviembre de 1998, nuevamente en Puerto Vallarta.

Noviembre 22-23 de 1997. Foro de Economía y Consciencia; Ginebra, Suiza

Este foro de 2 días fue organizado por la asociación cultural Artimon-Ginebra. Cada día 3 oradores presentaron sus puntos de vista sobre problemas económicos y los cambios de concientización requeridos para efectuarlos. El primer orador, Sr. Philippe Derruder, resaltó el hecho de que las leyes de la economía de mercados apliquen solamente a una situación de escasez. Hoy tenemos una situación de abundancia en la Tierra. Hay suficientes bienes y servicios para satisfacer todas las necesidades humanas. La oferta excede la demanda. La única forma de enfrentar la situación es promover la demanda, dar prioridad al ser humano, quien después de todo es el motor de la economía. Una posible solución es liberar el dinero: permitir a la comunidad la creación del dinero, en vez de mantenerlo como monopolio de los bancos centrales. El Sr. Derruder es autor de "La renaissance du plein emploi, ou la forêt derrière l'arbre" (éditeur Guy Trédaniel, ISBN 2-85707-873-0).

El Sr. Patrice Basseur, fundador de la Escuela de Sicosofía en Ginebra habló después sobre los diferentes niveles de consciencia y cómo afectan la economía. Señaló tres niveles de consciencia: consciencia de dependencia, que corresponde a la infancia y a los sistemas políticos totalitarios; consciencia de independencia, la cual corresponde a la juventud y a los sistemas democráticos y consciencia de interdependencia, que corresponde al adulto responsable y al reconocimiento de la unidad de toda la familia humana. El problema de la globalización actualmente es que es un ideal de la consciencia de interdependencia que ha sido secuestrado por la gente con una consciencia de independencia, quienes básicamente la utilizan para sus propósitos sin tener en cuenta las consecuencias de sus acciones sobre otros y sobre el ambiente. La democracia no puede ser creada por el mercado, solo por medio de la educación y por un proceso de expansión de la consciencia. No es sorprendente que todos los regímenes totalitarios limiten la educación.

El Sr. Michel Bercot comparó el sistema económico con el organismo humano. Para conservar la salud, dentro de la economía deben reinar las mismas condiciones que en el cuerpo humano saludable. Después de todo, el organismo humano es un todo compuesto por 10⁸ células especializadas y 100 millones de gérmenes que viven en armonía y unidad, en libre comunicación (libre intercambio) y solidaridad.

El segundo día el Sr. René Longet, diputado del

acerca de las medidas que se deben tomar en 7 áreas diferentes para poner el mercado al servicio de la sociedad. Estas son: 1) asegurar que todos los actores económicos tengan acceso al mercado; 2) liberar la cultura de la dominación del mercado; 3) medidas sociales para distribuir la riqueza, información, trabajo en una forma equitativa y para cubrir las necesidades de quienes no pueden trabajar; 4) respetar nuestro capital natural y humano; 5) moralizar la economía; 6) garantizar justicia en la distribución de riqueza a una escala planetaria; 7) dar prioridad a la economía productiva por encima de la economía especulativa.

Marie-Louise Duboin presentó las ideas de su padre, el Prof. Jacques Duboin, quien postuló al comienzo de este siglo que el avance tecnológico es la herencia común de toda la humanidad y por tanto todos los seres humanos tienen derecho a unos ingresos decentes por el trabajo de las máquinas que las generaciones pasadas han producido para reducir el trabajo humano y que por otra parte todos los seres humanos tienen el deber de hacer una contribución a la sociedad, reemplazando así la noción de trabajo por la noción de servicio social. El proponía un contrato cívico que debería ser efectuado por todos los ciudadanos del mundo y sería la expresión de la democracia en la economía.

Finalmente, el Dr. Guylaine Lanctot habló acerca de nuestra soberanía individual, la cual nos libera de miedo, codicia y todo comportamiento condicionado que nos esclaviza a quienes explotan nuestros miedos por su propio interés. Estas son las diversas mafias (médicas, industriales, militares, religiosas y

otras) que culminan en una mafia mundial que busca la dominación del mundo al suprimir la libre escogencia individual y establecer una sola forma de vida y pensamiento en todo el mundo.

Los casetes de todas las conferencias y mesas redondas (en francés solamente), pueden ordenarse a Artimon, C.P. 221, CH-1224 Chêne-Bougeries, Suiza.

Diciembre 20 de 1997: Reunión del Consejo de Directores de la Fundación Unidad de toda Vida, Lucerna, Suiza.

La Fundación Unidad de toda Vida completará sus primeros 10 años de existencia en 1998. Parte de esta reunión del Consejo se dedicó por lo tanto a discutir el programa de festividades para celebrar este aniversario. El Consejo informó también que un nuevo enseñante se había unido a la fundación: el Dr. Richard Kellenberger, un homeópata que trabaja con las sales bioquímicas del Dr. Schüssler y las combina con fisionomía. En adición al entramiento en terapia mental con colores, la Fundación organizará sus seminarios. Se eligió un nuevo miembro para el Consejo: Sta Brigitta Andermatt, quien venía trabajando desinteresadamente para la Fundación desde hace muchos años.

Para un programa detallado de todos los cursos y seminarios organizados por la Fundación en Lucerna y Lugano, favor escribir a la secretaria: Mettenwylstrasse 5, CH-6006 Lucerna, Suiza, tel./fax 41-41-420.05.88.

* * *

ASAMBLEA GENERAL DEL IPS EN 1999

Durante la Asamblea General y Conferencia Anual del IPS en 1994, se decidió efectuar la Asamblea General cada 3 años, en vez de anualmente, al tiempo con la elección de los Comités Ejecutivo y Consejero. Este será el caso el próximo año, 1999.

Hay dos razones para esta decisión. La primera era simplificar las tareas administrativas y reducir los costos de la organización de la conferencia. Más aún, el IPS se ha expandido de tal forma que tenemos amigos y colaboradores en más de 50 países en todo el mundo y muchos de ellos no pueden costear el viaje a Ginebra todos los años.

Por esta razón, tenemos otra sugerencia. Los diversos grupos de IPS en los distintos países podrían organizar su propia reunión local el próximo año, al tiempo con la Asamblea General en Ginebra. Podrían planear sus propias actividades y quizás presentar los objetivos y actividades del IPS al público. Todos los grupos podrían utilizar una misma meditación que los uniera. Si usted está de acuerdo con nuestra propuesta, nos gustaría sugerir el lineamiento de la meditación.

También sugeriríamos a los diversos grupos cuyos miembros no pueden estar todos presentes en la Asamblea General en Ginebra, que seleccionen un delegado para hablar a nombre del grupo en Ginebra. Los miembros del grupo podrían compartir los gastos de viaje del delegado. Estos delegados reportarían al Grupo de Ginebra las actividades de sus grupos locales y al regresar a casa compartirían sus experiencias y propuestas durante una reunión organizada especialmente para ese propósito.

Otra idea sería organizar su reunión nacional un mes antes o un mes después de la Asamblea General en Ginebra. Si las reuniones nacionales tienen lugar antes de la Asamblea en Ginebra, los resultados de estas reuniones pueden ser presentadas en Ginebra por los delegados de los grupos o por correo.

Estaríamos encantados de recibir sus reportes nacionales y planeamos publicarlos con los protocolos de la Asamblea General del IPS en Ginebra.

* * *